

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compania, num. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administracion. - En Ultramar, B. Benito Gonzalez Tazaño, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes. - Fuera de la capital: 9 reales ídem. - En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados, A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 24 tomamos las siguientes noticias:

Por reales decretos que hoy publica la Gaceta, se fija la fuerza del ejército permanente durante el ejercicio del año económico de 1865 á 1866 en 100,000 hombres. De esta fuerza se hará la rebaja de 10,000 hombres consignada en el proyecto de ley del presupuesto de gastos sometido á la deliberacion de las Cortes, haciéndose efectiva por el licenciamiento temporal ó por los medios que el gobierno considere conveniente.

Segun el dictamen de la comision del Senado reformando los artículos 22 y 26 de la ley de gobiernos de provincia, los diputados provinciales no pueden, mientras desempeñen este cargo ser elegidos diputados por las provincias en que aquel puesto desempeñen. Los que fueren electos diputados provinciales podrán renunciar el cargo antes de jurar, dentro del mes siguiente á su proclamacion. Despues es irrenunciable el cargo. Los actuales diputados provinciales podrán, si se aprueba esta reforma, renunciar el cargo dentro de un mes despues de la promulgacion de la ley. Despues no podrán ser elegidos diputados á Cortes en todo el tiempo de su duracion.

A diez y ocho asiende el número de proposiciones de ley cuya lectura ha sido autorizada ayer tarde en las secciones.

Entre ellas hay una suscrita por el señor Nocedal, en la que pide la incompatibilidad absoluta del cargo de diputado con otra cualquiera; otra firmada por D. Pedro Antonio Alarcon que pide autorizacion para otorgar, sin subvencion alguna, á D. Bernardo Fernandez Arance la concesion de un ferro-carril que, partiendo de Granada y pasando por Guadix, termine en Almeria; otra pidiendo la supresion de los derechos de portazgo, y varias en las que se solicita la concesion de otros tantos ferro-carriles.

Las secciones del Congreso han nombrado para la proposicion de ley sobre derechos á las harinas que se importan á Puerto-Rico y Cuba, la comision siguiente: Sres. Aynat, Nocedal, conde de la Patilla, Cardenal, Mas y Abad, conde de Cumbres-Altas y Segovia.

La recaudacion verificada por las aduanas de la isla de Cuba en todo el mes de noviembre último, segun el estado que hoy aparece en la Gaceta, ascendió á 891,975.83 pesos fuertes, cifra que, comparada con la que arrojó la recaudacion en 1863, resulta un aumento en el referido mes de noviembre de 1864, de 188,771.55 pesos fuertes.

La compania del ferro-carril del Norte ha di-

rigido á las Cortes una protesta contra el proyecto de concesion de la linea de los Alduides.

En una de las plazuelas de Aranjuez situadas enfrente de Palacio ha sido atropellado por un coche de alquiler el gentil-hombre de Su Majestad Sr. D. Ramon Gutierrez y Garcia, el cual espiró á los pocos momentos.

Por real decreto que publica la Gaceta, se dispone la formacion de un censo general de la ganaderia que exista en España y en sus islas adyacentes, empadronándose á la vez tanto los ganados producidos en España como los procedentes en el extranjero. El empadronamiento empezará y concluirá en todos los pueblos el día 1. de setiembre del corriente año. Para dirigir, inspeccionary ejecutar en su caso las operaciones parciales del censo, se creará una junta de cada capital de provincia, presidida por el gobernador, y otra en cada distrito municipal, presidida por el alcalde.

Estas juntas se compondrán de funcionarios públicos y de particulares, siendo el cargo que desempeñen obligatorio para los primeros y gratuito y honorífico para todos.

CORREO DE PROVINCIAS.

BILBAO 23.—La maleta en que se conducia la correspondencia de Madrid para esta y la del correo ambulante del Norte han sido robadas ó extraídas anoche en las inmediaciones de Zornoza.

SEGOVIA.—Segun escriben de Segovia, se está dando grande impulso á toda clase de obras públicas de la provincia, habiéndose acordado tambien el estudio de un plan general de caminos. Aquellos pueblos conocen y experimentan la actividad que despliega el gobernador marqués de Casa-Pizarro, que con su celo atiende uno por uno á los diferentes ramos que le están confiados, y con preferencia el de instruccion pública, agricultura, sanidad y beneficencia. Son continuas las circulares que aparecen en el Boletín en provecho de la buena administracion de la provincia, entre las que podemos citar hoy una muy oportuna, atendiendo la proximidad del reemplazo del ejército, y que tiene por objeto hacer comprender á los pueblos los engaños de que son víctimas al fiarse de ciertos sujetos que les ofrecen sus mentidas agencias, con el solo fin de lucrarse á su costa.

ZARAGOZA.—El lunes se suicidó en el cuartel de caballeria de Zaragoza un sargento del primer escuadron del mismo. Primeramente dicen que trató de llevar á cabo su criminal proyecto con un cachorrillo, pero la casualidad hizo que no le causase mas que un leve rasguño en la frente. A

la detonacion acudió otro sargento con algunos soldados, habiendo colocado dos de estos en la puerta de la estancia, mientras él iba á dar parte de lo ocurrido al oficial de guardia: pero cuando acudieron yacia cadáver, por haberse disparado la carabina, que dijeron habia cargado con tres balas.

CIUDAD-REAL.—Segun escriben de Almagro, el día 14 del actual ocurrió una sensible desgracia en la plaza de Toros de aquella ciudad: estaba ejecutando sus ejercicios la célebre madame Salvi, y tuvo la desgracia de caerse desde una elevacion bastante considerable, fracturándose una pierna y causándose varias contusiones. Todo el público que presenció aquel funesto accidente quedó muy disgustado, y parece que se ha abierto una suscripcion en dicha ciudad para atender á los gastos de la curacion de la infortunada madame Salvi.

El Ayuntamiento de Almagro, despues de ser representado este en las Cortes desde hace veinte años por el escelentísimo Sr. D. José de Zaragoza, que se ha desvelado constantemente por el bien de aquel distrito, acaba de nombrarle hijo adoptivo de aquella localidad.

NAVARRA.—El sábado á las tres de la tarde se perpetró un asesinato en el local del mercado de Pamplona. La víctima fué una vendedora, el asesino su propio marido que se valió de un pico para perpetrar tan horrible crimen. El asesino fué preso inmediatamente y el cadáver, por disposicion de las autoridades que acudieron al momento, fué conducido al anfiteatro del hospital general, donde en seguida procedieron los facultativos á extraer el feto, pues la infeliz estaba embarazada de cuatro á cinco meses.

CATALUÑA.—El domingo, á virtud del acuerdo del Excmo. Ayuntamiento constitucional de Barcelona, tuvo lugar bajo la presidencia del muy ilustre alcalde corregidor, con asistencia de varios señores concejales, la reunion á que concurrieron los directores del Banco, de las sociedades de crédito y cajas de descuentos, previamente citados al efecto para ocuparse en el mejor medio de facilitar recursos con que dar ocupacion á los muchos brazos que por efecto de la terrible crisis que atraviesa el Principado se hallan sin trabajo.

Acceptado el pensamiento sin discusion, los señores representantes manifiestan que bajo su personal responsabilidad, puesto que no habian podido ponerse de acuerdo con sus compañeros, pero creyéndose fieles intérpretes de sus sentimientos, y toda vez que se trataba de un acto puramente filantrópico hacia los obreros de aquella ciudad, se ofrecian á facilitar al Excmo. Ayuntamiento por partes iguales, y sin ningun interés, la cantidad de dos millones de reales que irian en-

tregando á medida que se les fuesen reclamando.

Acceptada esta generosa oferta, el ilustre señor alcalde corregidor dió las mas sinceras gracias por su generosidad y filantropia á los dignos representantes de las sociedades indicadas por el acto patriótico que acababan de realizar. Los nombres de los mismos son los siguientes:

Excmo. Sr. D. Manuel Girona, por el Banco de Barcelona.—D. José Jover, por la Catalana general de Crédito.—D. Miguel Martorell, por el Crédito y el Comercio.—D. José Ferrer y Vidal, por el Crédito Mercantil.—D. Federico Nicolau, por el Crédito y Fomento de Barcelona.—D. Miguel Biada, por la Caja Barcelonesa.—D. José Seller, por la Caja Catalana Industrial y Mercantil.—Don Francisco Pellareda, por el Fomento de Ensanche de Barcelona.

CORUÑA.—El 12 se verificó, segun parece, un robo de 26 á 30,000 rs. en la caja del Hospital militar de la Coruña, y el 18 se degolló en el calabozo un desgraciado, sobre quien dicen que recaian sospechas de ser el autor de esta fechoria.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—El marqués de Boissy ha dicho en el Senado, accidentalmente, pues se trataba de otro asunto, lo siguiente sobre el discurso pronunciado en Ajaccio por el príncipe Napoleon:

«Así, pues, para todos los extranjeros una grande hospitalidad! No exceptúo á los que algunas veces he atacado, porque eran revolucionarios, los polacos, que tanto van á aplaudir el discurso deplorable, anti-religioso y revolucionario que á todos nos ha sorprendido esta mañana (agitacion), acerca del cual es de esperar que el gobierno se dignará dar esplicaciones.»

El príncipe que lo ha pronunciado es el mandatario y el representante del emperador. Necesario es que el Senado, que el país entero sepan si ha hablado en su nombre, ó en el del gobierno; en otras palabras, debe saberse si las declaraciones del gobierno han sido anuladas en Córcega; si el gobierno desaprobaba altamente esa teoría revolucionaria que acaba de proclamarse, y que en caso de ser aceptada, con ello no se haria otra cosa sino levantar el estandarte de la insurreccion y de la guerra civil por un príncipe de la casa imperial. (Rumores.)

El presidente.—No os apartéis de la cuestion, M. de Boissy. El marqués de Boissy.—Estoy en ella, señor presidente. No tengo nada más que decir, pues ya he dicho todo lo que queria. (Risas.) En la Bolsa de París del día 20 circuló la no-

El negro soltó la brida al caballo, que partió al galope. La impertinente carta de la condesa de Haute-Futaie aterró de tal modo al pobre Máximo Aubin, que cayó al suelo desmayado. Al ruido de su caída, acudieron los criados, le hicieron aspirar sales, y llamaron á un médico. Pero antes de la llegada de este, Máximo habia vuelto en sí, y dirigia en torno suyo una mirada desesperada y sombría, cuando se abrió la puerta de su habitacion y Nana apareció en el umbral. Esta despidió á los criados y dijo al doctor, que en aquel momento llegaba: El señor Aubin no necesita de vuestros servicios, caballero; su mal no es de los que la facultad trata comunmente, y creo que el remedio que yo le traigo es mucho mas eficaz. Nana presentia una catástrofe. El doctor saludó, y se fué. Los criados salieron. Entonces Nana vió una carta que estaba en el suelo; la recogió, dirigió una mirada á la firma, leyó, y lo comprendió todo. Máximo la miraba sin pronunciar una palabra. Vamos, amigo mio, le dijo Nana, no se ha perdido todo. Máximo hizo un movimiento de cabeza. Sois víctima de una odiosa intriga, pero yo tengo los hilos, añadió Nana.

En vez de entrar en el patio de la casa, dijo Nana al cochero: Seguid ese carruaje á cierta distancia: ¡dos luises de propina! ¿Qué haceis? preguntó Máximo. Ya lo veis, siga ese carruaje. ¿Quiénes van dentro? Vuestros enemigos. No comprendo lo que queréis decir, murmuró el jóven. No conozco ni á ese hombre ni á esa mujer. ¡Ah! ¿de veras? ¡Por mi honor! Pues bien, ellos os conocen; pero sigámoslos... El carruaje del doctor marchaba á buen paso; bajó en la Magdalena por la calle del Havre y la de Trenchet. Una vez allí se detuvo el cupé, y la mujer que acompañaba al doctor echó pié á tierra. Despues se dirigió hácia la estacion de carruajes mas inmediata, subió en un modesto simon, y Nana, que continuaba siguiéndole, oyó dar estas señas: Calle de la Michodiere, 17. Es esa en efecto, murmuró Nana. Diez minutos despues, la señora vizcondesa de Vertpré-Santeuil acababa de quitarse los guantes y el sombrero, cuando Nana entró en su habita-

cion como una bomba, y cerrando la puerta le dijo: Ahora nos toca á nosotras, señora viuda de Poitrasson... Tengo que pedir os una esplicacion!... XXVII. ¿Qué habia pasado en casa de la señora de Haute-Futaie, á quien hemos dejado en conferencia con el doctor Samuel y la viuda de Poitrasson, por otro nombre vizcondesa de Vertpré-Santeuil? El doctor habia afirmado á la condesa que Nana, que tenia buenas razones para hacer lo que queria del baron de Fenouil, le habia obligado á representar el odioso papel de presentador. El jóven marqués era inocente. Solo Máximo, Nana y el viejo baron era culpables. Las mujeres de mundo tienen una tendencia deplorable á creer que las pobres criaturas como Nana son culpables de todos los crímenes y capaces de todas las infamias. Si Nana no se hubiera visto mezclada en esta intriga, de seguro hubiese vacilado en creer sobre su palabra á estos dos desconocidos que iban á afirmarle la infamia de Fenouil, un antiguo amigo de su casa. Pero Nana era una de esas desgraciadas pecadoras que arruinan á los hijos de familia, desunen los matrimonios y llevan al hogar mas honrado la miseria y la vergüenza.



ticia de haber sido asesinado el emperador de Méjico Maximiliano. Los fondos mejicanos bajaron por este motivo un 10 por 100, y el pánico se apoderó de los tenedores de papel. Al fin de la Bolsa se creía, sin embargo, por algunos que esta noticia sería una jugada de Bolsa, y otros anunciaban que efectivamente había existido el conato del crimen, pero que no había llegado á perpetrarse.

—Escriben de París que M. Odilon-Barrot ha sido nombrado presidente del comité franco-polaco en reemplazo del duque d'Harcourt, antiguo jefe de la oposicion parlamentaria en tiempo de Luis Felipe.

ARGELIA.—Las noticias del viaje del emperador de los franceses son bastante favorables. Dícese que S. M. ha creado en Argelia nueve juzgados nuevos de paz. Cartas de Argel, pretenden que la gran sociedad africana á que el emperador alude, está destinada á patrocinar todas las diversas sociedades comerciales de la Argelia, á reunir las en un solo grupo y hacerlas fructificar, proporcionándoles, como hace el Crédito moviliario á las suyas, los capitales necesarios. Esta sociedad se llamará 'El Crédito argelino.'

ESTADOS-UNIDOS.—El general mejicano Ortega y su hijo están en Washington, y sé cree que su estancia allí tiene por objeto reclutar gente que pelee en favor de Juárez. Los reclutadores mejicanos han puesto un anuncio en 'La Crónica', periódico del gobierno, pidiendo oficiales y soldados libres de servicio para emigrar á Méjico.

Nadie ignora en Washington que personas muy conocidas se han comprometido á hacer partir en breve plazo cierto número de los mejores militares que se proponen emigrar tranquilamente á Méjico.

—Un periódico extranjero describe de este modo el sitio en que ha sido enterrado Lincoln. El sarcófago del presidente ha sido depositado en el cementerio de Oak-Ridge en una pequeña colina rodeada de árboles seculares. El monumento elevado sobre la tumba, tiene la forma de un templo griego, cuyo techo está sostenido por columnas dóricas de piedra calcárea. El féretro se halla colocado á dos pies sobre el nivel del suelo en una losa de mármol, circundada por una verja de hierro esmeradamente trabajada. La tumba se cierra con una puerta maciza, llena en su exterior de adornos y relieves, con la inscripcion siguiente en el fronton:

IN MEMORIAM  
ABRAHAM LINCOLN.

Décimosesto presidente de los Estados- Unidos.  
1809-1865.

—En las islas Bermudas se está siguiendo causa al doctor Blackburn, por haber querido introducir la fiebre amarilla en Nueva-York, Filadelfia y otras grandes ciudades del Norte de los Estados- Unidos. Para conseguirlo había comprado vestiduras de enfermos de fiebre y mezcládas con otras nuevas, encerrándolas en cajas y remitiéndolas á las ciudades antes indicadas. Tres de estas cajas han sido descubiertas y enterradas por orden del consejo de sanidad.

—Los federales no han podido apoderarse del

presidente Davis, y probablemente logrará escaparse, pues el único peligro serio que corre es la dificultad de pasar el Mississipi.

MÉJICO.—En una carta de París leemos que las noticias de Méjico son cada dia menos satisfactorias, pues en Baltimore y Filadelfia se han abierto ya oficinas de enganche para ir á hacer armas contra Maximiliano.

Ha causado además muchísima sensacion la carta escrita por un voluntario, que al referir una expedicion de la legion belga, cita, entre otros hechos, el de haber sido fusilados 53 hombres en una aldea que no tenia mas que 57.

RUSIA.—A medida que en San Petersburgo ha empezado á disminuir la fiebre con recaída ó recurrente, de la que todavía hay bastantes casos, han cobrado predominio la fiebre tifoidea y el tifus exantemático, de cuyas dolencias mueren de 20 á 25 por 100. Cada vez se acredita mejor que es eminentemente contagiosa. La meningitis cerebro-espinal continúa tambien haciendo estragos en las márgenes del Vístula y el Norte de la Alemania. En Vantzig han sucumbido mas de 1,200 personas en los últimos meses. Consisten los principales síntomas en un dolor en la parte posterior de la cabeza y del cuello con retraccion de los músculos, y vómitos seguidos de una insensibilidad mas ó menos completa: los enfermos no se quejan del dolor mas que cuando se les mueve, y tienen los ojos fijos y algo empañados, con las pupilas insensibles á la luz.

La autopsia ha acreditado una inflamacion de las meninges cerebro-espinales, con congestion pulmonal en muchos casos, hiperemia y reblandecimiento del hígado y fluidez de la sangre. Es análoga esta epidemia á las padecidas en Francia y en América desde principios de este siglo; pero difiere de la de San Petersburgo, aunque algunos la consideran como un tifus con inflamacion de las meninges. Lo cierto es que en ella suelen presentarse tambien manchas lenticulares.

INGLATERRA.—La Cámara de los comunes de Inglaterra ha aprobado un proyecto de ley cuyo objeto es modificar el juramento impuesto á los católicos para tomar asiento en el Parlamento.

Esta importante mocion, que suprime las fórmulas introducidas en 1829 por los autores del bill de emancipacion, con el fin de hacerla aceptar por las Cámaras, ha recibido el apoyo del gobierno.

En nombre del gabinete ha declarado sir G. Grey que el juramento especial prescrito á los católicos era humillante é inútil, que deseaba que se adoptara un juramento único para todos los individuos de la Cámara, cualquiera que sea su comunion religiosa.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Turin 22.—Se confirma que toda la escuadra italiana irá al encuentro del emperador Napoleon á su vuelta de la Argelia, para saludarlo.

Paris 22.—La coalicion de los obreros contra los dueños de talleres y fábricas no presenta ningun carácter alarmante; y contrario á lo que aseguran varios periódicos, este incidente no antic-

pará de ninguna manera la vuelta á París del emperador Napoleon.

Mostaganem 21.—El emperador acaba de llegar en perfecto estado de salud, y ha sido recibido con las mismas manifestaciones de entusiasmo que en las demás ciudades de la Argelia.

Liverpool 22.—Correspondencias autorizadas de New-York dan la prueba manifiesta de que los agentes encargados de las oficinas de emigracion compran, en nombre de Suarez, todas las armas y municiones que han llegado á ser disponibles en los Estados- Unidos, en consecuencia de la reduccion del ejército.

Paris 23.—Mostaganem 22 por la mañana.—El emperador Napoleon, al visitar á Relizane, se vió súbitamente cercado á la entrada de la poblacion por toda la tribu de los Hittas, pidiéndole calorosamente la libertad de sus parientes, comprometidos en la insurreccion, é internados en Francia.

El emperador, conmovido por las súplicas y protestas de fidelidad que le hizo la citada tribu, les otorgó la gracia que pedia.

La tribu de los Hittas acogió el acto de clemencia del emperador con aclamaciones las mas vivas, enérgicas y entusiastas.

El emperador se embarca para Argel.

Viena 23.—Mr. de Mensdorff declara que las negociaciones entre Roma é Italia respecto á la provision de sedes episcopales en este reino tienen un carácter puramente eclesiástico.

Paris 23.—El periódico 'la France', aludiendo á lo que han dicho varios periódicos de Madrid relativamente al viaje de Napoleon III á España, dice que todos los rumores que han circulado sobre ese asunto carecen absolutamente de fundamento.

El emperador volverá directamente á Francia despues de haber visitado la provincia de Constantina en los primeros dias del mes de junio próximo.

Londres 23.—Todas las noticias que han circulado relativamente á un atentado cometido contra la persona del emperador Maximiliano han salido inexactas.

Paris 23.—Las últimas noticias de los Estados- Unidos, traídas á Europa por el vapor 'Peruvian', alcanzan al dia 13 por la mañana.

Los federales se han apoderado del senador separatista M. Sunter.

Aviby, Someth y Schrempert se han unido para exhortar á los soldados á que permanezcan fieles á la causa del Sur, el cual cuenta aun con recursos suficientes, y podrá seguir luchando.

En vista de la guerra civil, que continuará empeñada en varios Estados, el Norte conservará sobre las armas un ejército de 150,000 hombres.

El periódico 'Herald' declara que el gabinete de Washington permanecerá neutral en la lucha entre el emperador Maximiliano y Juárez.

El 'Correo de los Estados- Unidos' añade que el ministro de Negocios extranjeros, M. Seward, se ha opuesto personalmente á toda violacion de territorio; no habiendo, por tanto, que temer complicacion alguna.

El general Johnston, contestando á un mensaje que le han dirigido los negros, dice que si un

acuerdo y la buena armonia llegan á ser imposibles entre blancos y negros, espera que podrá ver reunida esta última raza en un país conveniente, en donde podrá gozar de todos sus derechos.

Paris 24.—Cartas dirigidas de New-York al Monitor declaran terminantemente que el gobierno federal no quiere favorecer directa ó indirectamente las hostilidades contra una potencia amiga como lo es Francia, y que nada está mas lejos de su pensamiento.

Londres 23.—Se han recibido avisos de que los ricos propietarios establecidos en los Estados del Sur se disponen á vender sus bienes y fincas para establecerse y vivir en Europa.

Turin 23.—Habiéndose solo prorogado la sesion del Parlamento, no se reunirá dicho Parlamento en Florencia así como lo han creído muchos, pero sí será disuelto en seguida despues que los servicios funcionen en la nueva capital, y se convocarán los colegios electorales en el término fijado por la ley.

Viena 23.—M. de Bach vuelve á Roma de donde lo habia llamado su gobierno para dar cuenta del estado de las negociaciones entabladas entre el Papa y Victor Manuel.

El principe de Montenegro ha sido recibido en audiencia privada por el emperador.

Paris 22.—'La Patrie' rectifica la noticia dada ayer respecto á Mr. Didot, dice que este va á Brest para reemplazar simplemente al almirante Bosse, cuyo mando en aquel punto ha terminado.

Paris 21.—Nueva-York 13.—El general confederado Taylor se ha rendido con las fuerzas de su mando. Rirly Smith llama á los soldados confederados á continuar la guerra.

El 'Correo de los Estados- Unidos' dice que va apacándose el entusiasmo en favor del proyecto de emigracion á Méjico. Continúan no obstante los enganches. El oro está á 59 1/4.

El 'Correo de los Estados- Unidos' asegura que el ministro de Estado mister Seward, si su estado de salud se lo permite, presentará á M. Montholon, ministro francés, á Johnson, é inspirará á este la contestacion que deberá dar al citado ministro diciéndole que el gobierno francés puede desear todo temor respecto á complicaciones en los asuntos de Méjico; toda vez que el gobierno de Washington se opondrá enérgicamente á cualquiera violacion de la neutralidad que respecto á Méjico se propone guardar.

Tanger 21.—Ha regresado la embajada marroquí.

Paris 23.—Dice el 'Constitucional' que M. Limyrac ha recordado las declaraciones pacíficas hechas por el gobierno federal probando en un resumen de hechos, que las inquietudes ocasionadas por los últimos asuntos de América, están desprovistas de fundamento.

Paris 24.—Berlin 23.—La Cámara ha adoptado el tratado de comercio entre Prusia y Austria por 170 votos contra 99.

Marsella 23.—El principe Napoleon ha llegado á esta ciudad.

Paris 24.—En la Bolsa de ayer se aseguraba que Juárez habia conseguido levantar un empréstito

La señorita Blanca Michon, condesa de casualidad é hija de un tendero, tenia una prima lejana que habia hecho como Nana, y que se habia dejado caer, sin permiso de la autoridad, del entre-suelo de su padre el tintorero, á una carretela con blasones.

Así toda la infancia de la señorita Michon, pasada entre virtuosos ciudadanos casados con mujeres feas y vocingleras, habia sido una queja continua contra estas desdichadas.

Al recibir á Nana el dia anterior en su casa la condesa, se habia mostrado mujer de mundo, es decir, ese ángel que puede, sin peligro para su pureza, descender hasta el fango humano.

Pero aquel dia volvió á ser la hija del tío Michon, tomó al momento una pluma, y escribió á Máximo la carta que ya conocemos.

Despues de lo cual dijo al doctor:

—¿Conoceis acaso al señor marqués de Guesclin, caballero?

—Apenas le conozco, señora.

—Sin embargo, vos encargariáis de llevarle dos letras de mi mano?

—Con mucho gusto.

La condesa escribió lo siguiente:

«Señor marqués.

«Vuestra situacion es tal, que no podeis salir de ella.

«Sin embargo, es preciso absolutamente que os vea.

Obedecia á Nana, pero sin saber adónde le llevaba.

—¡Ah! Mi pobre amigo, dijo la jóven luego que estuvieron en el carruaje y que hubo dado al cochero las señas de la casa de la condesa, vuestros enemigos me honran mas que vos.

Máximo la miró con aire de estupidez.

—Vuestros enemigos me temen, mientras vos no teneis confianza en mí. Y la prueba es que ayer noche me han secuestrado y hecho prisionera.

—¡Creo que estais loca! murmuró Máximo.

—Vos sí que estais loco, ó mas bien... no, perdonadme... sois desgraciado y habeis perdido toda esperanza.

Máximo movió tristemente la cabeza.

—Pues bien, dijo Nana con energía; os juro, sin embargo, que os casareis con la condesa.

—¡Ah! ¡Qué cruel sois! murmuró Máximo.

—¿Cruel?

—Sí, porque procurais darme esperanzas que no teneis.

Nana se encogió de hombros.

—¡Venid sin embargo! dijo, El carruaje rodaba con rapidez, y no tardó en llegar á casa de la señora de Haute-Futaie.

Pero al ir á entrar Nana, salia otro carruaje.

La penetrante mirada de Nana, vió dentro de este un hombre y una mujer.

El hombre era el doctor Samuel.

La mujer la vizcondesa de Vertpré-Santeuil.

Máximo pareció salir de su estupor.

—¿Qué quereis decir? balbuceó.

—Se han burlado de vos.

—¿Quién?

—¡Ah! dijo Nana, eso sería largo de explicar.

No tenemos tiempo. Venid.

Máximo continuaba mirando á Nana, pero con una especie de estupor.

—Venid conmigo! repitió Nana.

—¿Adónde?

—A casa de la condesa.

Máximo retrocedió con asombro.

—¿Pensais en semejante cosa? dijo; despues de esa carta...

—¡Es preciso, venid! Yo lo arreglaré todo...

respondo de todo.

Y obligó á Máximo á que saliese con ella, y lo llevó hasta su carruaje.

No era ya la vieja carretela ni el caballo del conde, conducido por Jupiter, el negro infiel.

No, Nana era una mujer prudente. Siempre con la pistola en la mano, pronta á hacer fuego, habia obligado á Jupiter, á que la llevase á Passy.

Allí habia llevado al negro á la casita que habia, y le habia puesto bajo la guarda del fiel Tom.

Despues habia tomado un carruaje por horas, cuyas ventanillas habia bajado, haciéndose conducir de este modo á casa de Máximo Aubin.

Máximo estaba tan desesperado, que no tenia ni aun voluntad propia.



en América á condiciones mas ventajosas que el emitido por Maximiliano en Europa.  
Ningun valor tiene tendencias á la alza.  
Se asegura que el virey de Egipto ha invitado al emperador Napoleon para que vaya á aquel país á visitar y hacerse cargo de los grandes trabajos del canal de Suez que debe unir el Mediterraneo con el mar Rojo.

**La Abeja Montañesa.**

SANTANDER 26 DE MAYO.

Para que se vea que no exageráramos al calificar, en nuestro último artículo editorial, de furiosamente proteccionistas las doctrinas que ha salido á sustentar en la prensa el periódico madrileño titulado *El Mundo Agrícola e Industrial*, vamos á dar á conocer algunos párrafos de su primer artículo económico, analizándolos á la vez y aplicando á principios tan erróneos el oportuno correctivo. El citado artículo empieza con la cita de un dicho que se atribuye á un industrial antiguo, que tan antiguo preocupado debería ser, como rancias y desacreditadas sus teorías económicas. Pero escuchemos sus propias frases:

«Tiempo há decia en ocasion solemne un antiguo industrial: «Todos debiéramos pedir al gobierno el libre-cambio, y como entonces la miseria mas espantosa se apoderaria de las clases sociales, todos á la vez, propietarios, empleados e industriales clamarian por el sistema proteccionista, y entonces quedaria establecido y no se varia como hoy maltratado por muchos que ahora le atacan, entre los cuales figuran en primer lugar los que viven de las rentas del Estado.»

Bien se conoce que, al hablar así el industrial aludido, peroraba *pro domo sua*. Nada tiene de particular que rayasen hasta en lo ridículo esas aterradoras y fatídicas amenazas que en tono sibilítico se lanzan sobre el país que sea bastante incauto para abrir sus oídos á las seductoras promesas de la escuela del libre-cambio. Los estragos del diluvio universal son una bicocha comparados con los que amenazan producir esas decantadas teorías. Sin embargo, al decir del antiguo industrial, todos deberíamos pedir que se aplicasen. Pues bien, conformes: por nuestra parte no tendríamos inconveniente en adherirnos á esa pretension, bien seguros de que ha de quedar muy poco lucido el nuevo Jeremías proteccionista, y sin abrigar temor alguno de andar ayunos y desnudos, *more paradisiaco*, como nos amenaza en su relumbrante apóstrofe el profeta de desolaciones y desventuras. Hagamos la prueba, señor y amigo nuestro, y apostamos doble contra sencillo á que, antes de poco tiempo, usted mismo se queda agradablemente sorprendido al ver cuán tontas aprensiones ofuscaban su cerebro; al ver que todas esas ruinas y calamidades eran puros delirios de una acalorada fantasía.

Esto se entiende, con tal que sea de buena fé lo que usted dice, y que el error, que sería disculpable si fuera de entendimiento, no resulte que es de voluntad; porque entonces tendríamos que ser con usted poco ó nada indulgentes.

Y sigue nuestro cofrade diciendo:  
«Magnifico pensamiento, si no entrañase la perdida instantánea de los actuales productores! Sublime ejemplo para las generaciones venideras; pero á trueque de terribles sacudidas, á costa de incalculables desgracias para la generacion presente! Mas por qué buscar enseñanza en el castigo, cuando ya sobre nuestras cabezas se cierren los terribles resultados de aquel desastroso plan? Yace el crédito particular por el suelo; las quiebras se suceden con pasmosa rapidez; los obreros se convierten en mendigos; la industria fabril se encuentra al borde del precipicio y un acontecimiento cualquiera imprevisito la hundirá por fin en los abismos.»  
Conque es decir que instantáneamente, ó como si digéramos de muerte repentina, acabaria la vida de las producciones

nacionales, desde el momento en que se aplicaran las teorías del libre-cambio! Esto sí que es magnifico; esto sí que es admirable hasta mas no poder! ¡Buenas condiciones de vida tendrán las industrias del país, si fuera cierto lo que asevera el industrial antiguo!

A este le preguntariamos ahora nosotros, ya que se confiesa en el mismo párrafo que vamos analizando que no es menester esperar á esa esperiencia, puesto que ya se ciernen sobre nuestras cabezas los desastres del plan que queria ensayar; le preguntariamos, repetimos: Pues si el crédito está ya perdido, y todo el país se halla arruinado, y pidiendo limosna los obreros, ¿á qué sistema es debido ese resultado? ¿Será por ventura al sistema del libre-cambio, que no se ha puesto todavía al crisol de la esperiencia? En ese caso, bien puede decirse de él, por mas que parezca vulgar la expresion, que se asemeja mucho á aquella purga de un célebre boticario, que hacia su efecto antes de tomarla.

Por Dios y por los santos, señores proteccionistas, que no sean VV. tan exagerados, ni nos hagan tan bobos á los contribuyentes para pagar primas intolerables, que vamos á tragarnos tan gordas. Precisamente todos esos desastres, todo el atraso relativo en que nuestro país se encuentra, la material imposibilidad en que se halla colocado de luchar con ventaja y con esperanza de dominar esa crisis; todo es consecuencia necesaria del sistema opuesto, es decir, del vuestro á que estais tan apegados, bien sabe Dios por qué, y nosotros tambien, y aun vosotros por añadidura, aunque no queráis ni os convenga confesarlo.

Mas prosigamos el analisis comenzado:  
«Y, ya lo veis, cuán lo Cataluña padece, el resto de España la supera en sufrimiento. Andalucía ha dejado de sonreir vistiéndose con nuestras indianas para envolverse con el manto de la penuria. Castilla nos muestra sus graneros atestados, muriendo de privaciones en medio de aparente abundancia. En todas nuestras provincias hermanas se siente gemir el infortunio.»

Mas prácticos en los negocios mercantiles, mas esclavos quizá del trabajo, los hijos del principado acaban de levantar la industria española en el trascurso de pocos años y sin auxilio ajeno á una altura que asombra, pero ¡ah! lo que ayer era soberbio monumento hoy está en ruinas y mañana se disipara en pavesas.

Ya vemos la miseria estendida por toda España; Cataluña arruinada, Andalucía llorando en su desconsuelo y Castilla muriéndose de hambre sobre montones de trigo. Pues bien: no dirá nadie que sea por falta de proteccion; de cincuenta años acá no se ha hecho otra cosa que inventar restricciones y discurrir arbitrios para hacer exclusivos sus productos en el mercado nacional, en la península y en las colonias; arbitrios y restricciones que equivalen á la prohibicion absoluta en muchos casos. ¿Y qué hemos sacado en limpio?

Los proteccionistas lo dicen en esas lacrimosas lamentaciones, que no vienen á ser otra cosa que la confesion implicita de la impotencia de su escuela para hacer la prosperidad de los pueblos. A confesion de parte relevacion de prueba. Sin embargo, no rehuiremos la discusion, y discutiremos sobre este punto cuanto plazca á nuestros adversarios, á los cuales no podemos dejar pasar tanta inexactitud y tan arbitrarias apreciaciones como se permiten, atribuyendo la culpa de nuestro atraso á quien no la tiene.

El dia 24 del actual trabajaban en la seccion de Bárcena á Reinosa de nuestro ferrocarril 4,227 operarios de todas clases con 97 caballos, 90 yuntas y 364 wagoes, sin contar el personal ocupado en transportes y en la explotacion de canteras fuera de la via.

Nuestro apreciable colega de Valladolid *La Crónica Mercantil* publica en su número del dia 24 las siguientes líneas que tanto honran á nuestro muy querido amigo y colaborador el señor Garcia Allende, catedrático interino que ha sido de este Instituto durante el año académico que concluye:

«Anteayer 22 dieron principio en esta universidad los ejercicios de oposicion á la cátedra de Geografía e Historia del Instituto de Santander, para la cual solo se ha presentado el joven Sr. Allende Garcia Salazar. Despues de la lectura de una memoria nutrida de doctrina y en que el opositor, correspondiendo á lo que de él se esperaba, habia coleccionado con gran esmero por orden cronológico las principales disposiciones dadas por el señor D. Carlos III, para fomento de la agricultura, artes y comercio, siguió la discusion en que tomaron parte, segun reglamento, dos de los individuos que componen el tribunal, siendo en este dia los doctores D. Manuel Lopez Gomez y D. José Pardo.»

Abrieron el certamen las observaciones del señor Lopez Gomez, el cual colocó en el puesto á que solo ascienden las eminencias literarias, presentó graves dificultades al discurso del señor Allende; con su elegante y facilísima expresion, al mismo tiempo que combatia el método de la memoria leida y presentaba en la disposicion sobre correjidores una omision importantísima que en ella notaba, alentaba con el esquisito tacto propio de los hombres inteligentes y bien nacidos al joven opositor que quizá se hubiera visto abrumado ante tan formidable contrinca.

El señor Allende, animado con tan noble proceder, contestó oportunamente á las observaciones que se le habian presentado, dando á conocer que habia hecho un profundo estudio del tema puesto á discusion.

Continuó el debate el señor Pardo, quien con natural frase presentó al señor D. Carlos III como continuador de las reformas de Fernando VI é hizo ver lo poco previsor que dicho monarca habia estado al tomar parte en las luchas que Francia é Inglaterra venian sosteniendo, porque perdiendo nuestras colonias y nuestra marina, el comercio habia sufrido gran quebranto.

Hizo cargo el joven opositor de la primera observacion, y manifestó que si bien en los acontecimientos políticos no fué tan afortunado, no habia sido porque el deseo y las disposiciones dadas fueran censurables, sino porque estas no habian correspondido á la idea que las dió nacimiento, y que por concepto ninguno estas podian empañar el brillo de un reinado, que en los anales de nuestra historia siempre seria uno de los períodos mas brillantes, así como uno de los mas ilustres timbres de la casa de Borbon.

Pasada la hora de reglamento el señor presidente dió por terminado el acto, en el cual los aficionados á esta clase de lizas disfrutamos un delicioso rato.

Hoy á las cinco tendrá lugar el segundo ejercicio que consistirá en una explicacion en una hora, hecha, cual si fuera á los discípulos, sobre un tema escogido de tres que salen á la suerte: para este ejercicio el opositor ha de sufrir un encierro de 24 horas, en el cual el señor Allende está desde ayer á las cinco de la tarde.

**GACETILLAS.**

**Teatro.**—Representa un cementerio los dias que no son de fiesta. Bajo la triste impresion que causa en el alma el aspecto lúgubre de la morada de los muertos, hemos oido *El juramento* y *El Relámpago*.

Pongamos á su recuerdo un par de blandones amarillos; plantemos una cruz en el centro del patio despues de cubrir la araña con un crespon; recemos un credo por el descanso del público, y pasemos sin mirar hacia atrás á la noche del dia de la Ascension.

Pusieron en escena *El estreno de una artista* y *Un pleito*. Hubo aplausos en ambas piezas, especialmente para la señorita Toda y el Sr. Fernandez. Este, como de costumbre, tuvo que repetir el polo á instancias del público.

Mañana, como hemos anunciado, se representará *El toque de ánimas*, á beneficio de dicho Sr. Fernandez. Tenemos grandes deseos de conocer esta obra que tanto ha gustado en Madrid.—No sabemos si el público se hallará en igual situacion de ánimo.

**Buen viaje.**—Esta mañana ha salido para su diócesis el Ilmo. Sr. D. Pedro Maria de Lagüera y Menezo, obispo de Osma, y cuya llegada á esta capital anunciamos anteayer.

Deseamos un feliz viaje á nuestro ilustre paisano.

**Que se imite aquí.**—Segun dice un periódico, el ayuntamiento de Madrid ha nombrado una comision de tres ecónomistas para que se ocupe de inspeccionar los rótulos de las tiendas y los letreos y anuncios que se fijan en las esquinas y sitios públicos, y eviten que su redaccion ofenda al buen sentido y á la cultura de la capital.

Repetidas veces hemos propuesto al Excelentísimo Ayuntamiento de Santander que adopte la misma medida que acaba de tomar el de Madrid. Una vez creada la comision, seria muy fácil hacer desaparecer de la vista del público ese sin número de rótulos que son otros tantos insultos á la gramática y al sentido comun; y podria evitarse que en lo sucesivo viesen la luz semejantes barbaridades obligando á todos los dueños de establecimientos á que antes de fijar su título en el tablero, presentasen el borrador, en papel, á la comision que haria las enmiendas que creyese necesarias.

Esperamos ver planteada esta reforma que nada cuesta y honraria mucho á la autoridad á quien se la debiésemos.

**Modas.**—Hé aqui las que tomamos de un periódico destinado á la revista de ellas:

«Traje de calle y paseo.—Vestido de seda color gris tostado, adornado de cintas de terciopelo negro, agreman y guipure.

Falda lisa, cerrada por delante ron botones de terciopelo hasta la mitad, desde donde prosigue un terciopelo orillado de agreman, que se continúa en ribete al canto de la falda.

Paletot de la misma tela, ajustado al talle, abierto por delante y en todas costuras, ménos alta la abertura cuanto mas atrás: manga lisa ligeramente marcado el codo. Un terciopelo con guipure al borde guarnece todo el paletot, subiéndolo por las aberturas, completando su adorno una hombrera de pasamanería con grandes cordones.

Cuello y mangas interiores de holanda.  
Sombrero Clotilde, de crespon rosa, adornado en los dos bordes del ala por una hilera de perlas abrigantadas, reemplazando al bavoleto una toquilla ó velete de tul blanco bordado. Rostrillo de tul bullonado, con pabellones de perlas y bridas blancas.

Traje de campo ó jardin.—Vestido y paletot de alpaca blanca, adornados de volantes y rizados de la misma tela, y bieses y escarapelas de glasé negro.

Falda con volante al canto, con su cabeza, y un ancho rizado por delante, con biés negro marcando las cabezas de uno y otro lado, y escarapelas con cabos flotantes á ambos lados del rizado.

Cuerpo alto, con el mismo rizado por delante, y cinturón negro con hebilla lisa: manga recta adornada por otro rizado.

Paletot semi-ajustado con volante alrededor y biés á la pegadura, lo mismo que la bocamanga y cuello: un biés cerrado con escarapela encima adorna la pegadura de la manga.

Sombrero Alejandrina, de paja, redondo, levantada el ala á la izquierda, con el adorno de cinta, que termina por detrás con cabos flotantes.

**SECCION MARITIMA.**

**BUQUES ENTRADOS.**

Lancha San José y Animas, de 6 ts., cap. don M. Arrinde, de Lequeitio con 420 fajos flejes de castaño á D. A. Martinez.

Lanchon Paquete de San Sebastian, de 13 ts., cap. D. A. Aya, de Bilbao con 10,500 kilos mena á la orden.

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. R. Goicoechea, de Bilbao con 142 sacos harina á los Sres. hijos de Dóriga: 2,758 kilos hierro en guadañas y otros á D. C. Jado: vinos y otros efectos para varios.

Lancha Tres Hermanas, de 13 ts., cap. D. J. Itza, de Bayona con 625 piezas tablas y tablonas para el ferrocarril de Isabel II.

Laud Isabel I., de 69 ts., cap. D. F. Lopez, de Villajoyosa en lastre.

Quechemarin Juan José, de 29 ts., cap. D. J. Longa, de Bayona con 64,000 duelas á D. N. Porrúa.

Vapor Apóstol, de 169 ts., cap. D. B. Llompart, de Sevilla y escalas en lastre, y se ha despachado para Bayona en id.

Goleta Carlota, de 25 ts., cap. D. F. Trelles, de Bilbao con 1,375 duelas á D. J. Fernandez: 8,575 kilos hierro en barras y otros á D. C. Jado: 15,345 id. id. á D. B. Gomez: y otros efectos para varios.

Quechemarin Correo de San Sebastian, de 14 toneladas, cap. D. J. B. Sarria, de Plencia con 6,900 kilos carbón á la orden.

Lancha Tres Marianas, de 19 ts., cap. D. A. Rodriguez, de San Vicente con 20,000 duelas á D. V. Gutiérrez.

Lancha Victoria, de 10 ts., cap. D. S. Gavas, de Santoña en lastre.

Vapor Itálica, de 137 ts., cap. D. M. Laguna, de Sevilla y escalas con 10 bultos aceite á la orden: 10 id. aceitunas á D. C. R. Martinez: 20 idem aceite á D. J. Sobrino: 4 id. vidrios á D. M. Arques: 3 id. droguería á D. J. Martinez, y otros efectos para varios.

**BUQUES DESPACHADOS.**

Quechemarin Santa Ana, de 28 ts., cap. D. P. Mendez, para Llanes con harina, tablas y otros.

Id. Doña Monas, de 40 ts., cap. D. J. Ubieta, para Suances con tablonas de pino.

**CAMBIOS DE HOY.**

Londres á 60 d/v. 49-65.  
Madrid á 8 d/v. 1 3/4 por 100 daño.  
Barcelona á p/s. á 8 d/v. 1/4 por 100 beneficio.  
Valladolid á 8 d/v. 1/8 por 100 daño.

**TEATRO.**

Gran funcion para mañana sábado.

25.º de abono.

A beneficio

del primer baritono de la compañía de zarzuela DON MAXIMINO FERNANDEZ.

Se pondrá en escena la zarzuela *meuca*, en 3 actos y en verso, original de D. Darío Céspedes y D. Emilio Arrieta, titulada:

EL TOQUE DE ÁNIMAS.

**SANTANDER.**

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.



# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 20 de Octubre de 1864.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.		
		Estaciones.		Correo.		Misto.		Ll. S.		
De San-	Entre	Clases.			Ll. S.		Ll. S.		Ll. S.	
tander.	las esta-	1.º	2.º	3.º						
ciones.	ciones.									
7 896	7 896	4 25	3	1 75	Santander.	8 25	8 30	4 32	4 20	
10 412	2 516	6	4	2 25	Boo.	8 35	8 37	4 44	4 36	
19 936	9 544	10 75	7 50	4	Guardiozo.	8 39	9 07	5 03	5 13	
27 564	7 608	15	10 25	5 75	Renedo.	9 28	9 31	5 33	5 37	
34 247	6 633	18 50	12 75	7	Torrelavega.	9 43	9 48	5 47	5 52	
39 167	4 920	21 25	14 75	8	Las Caldas.	9 39	10 09	6 02	6 07	
46 988	7 821	25	17 25	9 50	Los Corrales.	10 28	10 30	6 30	6 34	
49 699	2 711	26 50	18 25	10	Las Fraguas.	10 40	10 42	6 43	6 45	
52 438	2 739	28	19 25	10 50	Santa Cruz.	10 34	10 56	6 54	6 56	
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25	Portolin.	11 10		7 05		
					Bárcena.					

DISTANCIAS.	PRECIOS.	PRIMERA SECCION.		Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 12.		
		Estaciones.		Correo.		Misto.		Ll. S.		
De	Entre	Clases.			Ll. S.		Ll. S.		Ll. S.	
Alar.	las esta-	1.º	2.º	3.º						
ciones.	ciones.									
9 615	9 615	5 50	3 75	2	Alar.	10 35		3 10		
10 508	8 893	10 25	7	4	Mave.	10 50	10 51	3 25	3 27	
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	Aguilar.	11 07	11 10	3 40	3 50	
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25	Quintanilla.	11 19	11 25	3 59	4 07	
39 610	8 816	21 25	14 75	8	Mataporquera.	11 40	11 41	4 22	4 24	
50 019	10 409	27	18 75	10 25	Pozasal.	12 05	12 08	4 48	4 50	
					Reinosa.	12 30		5 12		

## LA ROSARIO.

FÁBRICA DE ESTEARINA, BUGÍAS Y JABON.

Los precios en almacén de sus productos serán desde 1.º de Mayo en adelante, hasta nuevo anuncio:

- 50 paquetes de bugías, de á libra cada paquete, incluso el envase. 250 rs.
- 50 id. de id., de á 13 onzas, id. id. 180 »
- Estearina, quintal, incluso envase. 410 »
- Cirios, quintal, incluso envase. 550 »
- Jabon en barras, quintal, incluso envase. 152 »
- Id. estampillado, quintal, id. id. 160 »

En dichos almacenes, calle de Hernán-Cortés, esquina á la de Peña-Herboza, solo se vende al pormayor, y segun los envases.

Los de bugías son de á 2 arrobas.

Los del jabon de á 5 »

Los de estearina de á 4 »

Cada caja de jabon estampillado contiene 126 pastillas.

Las barras del jabon sin estampillar llevan la marca de la fábrica en toda su longitud. mt. v. 31

FORMACION DE CAPITALES.  
RENTAS.  
VIUDEDDES.  
REDEDION DEL SERVICIO.

## LA PENINSULAR.

CAPITALES DE SUPERVIVENCIA.  
PENSIONES.  
SEGUROS COMBINADOS.  
DOTES, ETC.

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA HUMANA.

DIRECTOR GENERAL: EXCMO. SR. D. PASCUAL MADDOZ.

Situacion de la Compañia el 31 de Diciembre de 1864.

Pólizas 13,273 por capital suscrito rs. vn. 180.826,176, de cuya suma corresponde á la provincia de Santander 796 pólizas y rs. vn. 7.466,052.

La Peninsular abraza por el sistema mutuo, todas las combinaciones de seguros.

Pueden hacerse las suscripciones de modo que en ningún caso se pierda el capital impuesto.

Emplea los fondos en la movilizacion de la propiedad territorial, y en la creacion de fincas urbanas, que vende á crédito por 15 años, suscribiendo obligaciones hipotecarias.

Moviliza la propiedad dando dinero á reintegrar en 15 anualidades, suscribiendo el adquirente obligaciones hipotecarias, que va cancelando, por entregas anuales de capital é intereses, perfectamente iguales, en cada uno de ellos.

En tal concepto, La Peninsular es solo una compañía, donde el dinero, con una garantía que no son bastantes á destruir las convulsiones políticas, ni ningun accidente social, obtiene crecidos intereses.

Para esto pueden elegirse las combinaciones de Renta á voluntad ó capital sin riesgo.

La primera combinacion es aquella en que se impone un capital para ir retirando la renta ó el interés que produce semestralmente, y la bonificacion de ese mismo capital, á la terminacion del compromiso social.

La segunda combinacion es aquella en que se impone una suma, para formar un capital en un período dado acumulando los intereses á interés compuesto.

En ambos casos, el suscriptor puede retirarse, pasado el primer año, cuando lo tenga por conveniente.

El interés producido hasta 31 de diciembre de 1864, es de 8 0/0 anual, sin perjuicio de la bonificacion que corresponda á los capitales á su liquidacion.

En Santander representa á la Compañia Don José A. del Rio.

Para cuantas noticias sean necesarias dirigirse al mismo, calle del Correo, núm. 12, casas del señor Escalante. 17

Sombrereria de Ramon Cacho Rivas.

Calle de la Blanca, número 40.

En dicho establecimiento se acaba de recibir un variado surtido de sombreros de castor y de paja de última moda, para caballeros y niños, que se espondrán á precios arreglados. 20

## NUEVAS ARMAS DE FUEGO,

cargándose por la culata.

Se venden en casa de LE PAGE MOUTIER, en París, rue Richelieu, 11. Escoetas que se cargan por la culata, llamadas Sistema á broche Lafacheux de dos tiros, de 200 á 600 francos.

Del mismo sistema, de un tiro, desde 125 francos arriba. Escopetas de un nuevo modelo llamadas de percusion en el centro, de 300 á 700 francos. En fin, revolvers de todos los modelos perfeccionados, y entre ellos los revolvers del inventor, privilegiado, que se cargan con cartuchos que pueden servir indefinidamente en todos los países del mundo llenados de nuevo de pólvora y poniéndoles cebo y bala, porque el culot puede servir siempre. Los prospectos con dibujos se distribuyen en la Exposicion Estranjera, calle Mayor, núm. 10, en Madrid, y en casa de los depositarios de provincias, y en aquella hay como muestra una escopeta de percusion en el centro y dos pequeños revolvers.

Se necesitan dos médicos-cirujanos para los vapores-correos trasatlánticos.

Informarán los señores Perez y García, en su escritorio, Muelle número 18. 10

## LA PENINSULAR.

Esta compañía procederá á la venta de tres casas, construidas en la ciudad de Santander, calle de Calderon, el dia 11 de junio á las 11 de su mañana.

La subasta será simultánea en la espresada ciudad y en esta córte. En el primer punto en los salones del tribunal de comercio, y en Madrid en las oficinas de la direccion, calle Mayor, número 18 y 20.

El tipo de venta y pliego de condiciones estarán de manifiesto desde este dia en las oficinas de la direccion y en la subdireccion de Santander, calle del Correo, núm. 12.

Madrid 30 de Abril de 1865.—El Director general, Pascual Madoz. 21

## Bugias inglesas.

Desde el dia 15 del corriente mayo se venderán en casa de D. Julian Gurtubay, calle del Correo, núm. 12, á 4 1/2 reales paquete. 13

Pedro Diaz Solórzano, que tenia su establecimiento de relojeria en la Rivera, núm. 17, se ha trasladado al núm. 11 de la misma, donde continúa ejerciendo el buen servicio que tiene acreditado. 90-7

## EL LIBRO DE MARIA.

CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN, POR D. EDUARDO BUSTILLO.

Un elegante volumen en octavo, con cuatro magníficos grabados alusivos al texto: consta de treinta y un cuadros, uno por cada dia del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen. Esta obra que acaba de publicar en Madrid el conocido editor Sr. Guijarro, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez, calle de Becedo, y en la Libreria Católica, calle de Ruamayor.

En la tienda de Isidoro Gutierrez, calle del Puento, núm. 14, se vende jabon amarillo á 15 cuartos, velas de esperma á 3 3/4, 4 1/4, 4 3/4 y 5 rs. Id. de id. para coches, 5 1/2 id. Id. de id. de colores, á 10 id. 8-2

Paris, 36, calle Vivienne, D.

## CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE Y DE LA PIEL.

30.000 curas de empírico, afecciones cutáneas, virus y enfermedades secretas, acridades, hembras de la sangre, prueban bastante bien que un depurativo vegetal (sin iodo) y mis BAINOS MINERALES con los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.

El Jarabe de citrato de Hierro de CHABLE es el único que cura con rapidez las Gonorrhéas, Helysaciones y Debilidades del canal, leucorrhéas de las mujeres. Los hombres deben servirse tambien de mi inyeccion; Los niños de la inyeccion virginal y del citrato de Hierro.

ALMORRANAS; pomada que las cura en 3 dias.

POMMADA ANTI-ERPÉTICA contra: los pezones, capullos, empujones, etc.

PILDORAS DEPURATIVAS de CHABLE Verse y instruccion quiacompañia Cada una Curativa.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pildoras 16 rs., pomada 16 rs.—En Santander D. Bernardo Corpas. 5-3

## Para Barcelona,

con escalas en Cádiz, Malaga, Alicante y Valencia.

Saldrá de este puerto del 29 al 31 del presente mes de mayo el vapor español nombrado

## LOPE DE VEGA,

al mando de su acreditado capitán D. Felipe Ramos. Admite carga á flete y pasajeros.

Le despachan sus consignatarios los Sres. hijos de D. Francisco Diaz, y su corredor D. Celerino G. de Acre, Rivera, 25. 6-3

## Vapor CUCO.

Teniendo que salir uno de estos dias en viaje extraordinario para Gijon y Aviles, hará tambien escala para dejar pasaje en cualquiera de los puertos intermedios á precios convencionales.

## Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en San Vicente de la Barquera, Gijon, Coruna, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto el 28 del corriente el rápido y acreditado vapor español

## BUENAVENTURA,

al mando de su acreditado capitán D. Marcelino Cagial.

Admite carga y pasajeros para toda la linea y los que se presenten de tercera clase para Ultramar, que serán conducidos desde Cádiz en los vapores-correos. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18. 8 Informar á los Sres. P. Larriaga y compañía, Rivera, 18. 6-4

Interesante para los médicos.



El Sirop del doctor FORGET, cura catarros, toz, los brava irritaciones nerviosas de las bronquias, y todos los dolores del pecho.

Doctor CHABLE, calle Vivienne, 36. Paris.

Precio en España: jarabe 16 rs. frasco.—En Santan der D. Bernardo Corpas. 5-5